

A los comerciantes de la Plaza de Abastos de Ourense

Plaza de Abastos

Ourense

Estimados compañeros y comerciantes de la Plaza de Abastos de Ourense:

Nos dirigimos a ustedes en nombre del colectivo de comerciantes de mercados para expresar nuestro más firme y solidario respaldo ante la situación crítica que atraviesa la Plaza de Abastos de Ourense, tal como se refleja en las noticias recientes. En concreto, conocemos las decisiones adoptadas por el gobierno municipal que implican el envío de una orden de desalojo para quienes están instalados en la Alameda y la intención de anular el contrato actual de gestión de la plaza

Somos conscientes de que, tras el traslado provisional en 2018, la prometida rehabilitación del edificio histórico debería haberse completado, y muchos de ustedes han expresado reiteradamente sus reticencias a regresar ante la falta de condiciones definitivas: problemas de saneamiento, electricidad, carga/descarga, accesibilidad y distribución de puestos, entre otras carencias denunciadas.

Ante esta grave situación, consideramos que la postura del Ayuntamiento —amenazando con rescindir la concesión por lo que califica como “incumplimiento grave” de su parte— no solo pone en riesgo su actividad económica, sino también el mantenimiento de un espacio histórico, social y cultural imprescindible para la ciudad.

Por todo ello, queremos transmitir nuestro apoyo pleno:

- Rechazamos la medida de desalojo y la posible anulación del contrato de gestión sin que se haya garantizado previamente que las instalaciones estén en condiciones óptimas para desarrollar la actividad comercial.
- Manifestamos nuestra solidaridad con cada uno de ustedes y reconocemos la labor esencial que realizan diariamente para abastecer a la ciudadanía con productos frescos y de calidad.
- Animamos a que se recupere el diálogo institucional con todas las partes involucradas (Ayuntamiento, comerciantes, administraciones autonómicas), priorizando el consenso, la estabilidad y la continuidad del mercado, evitando decisiones traumáticas.

Creemos firmemente que un mercado como la Plaza de Abastos no puede verse reducido a meros trámites administrativos, sino que debe protegerse como patrimonio vivo de Ourense: un espacio de comercio, de historia, de comunidad.

Reciban todo nuestro apoyo y disposición para colaborar en lo que sea necesario, con la esperanza de que esta crisis se resuelva de modo justo y favorable para todos los comerciantes del Mercado.

Atentamente,

Eduard Escofet i Martí

President

Barcelona, 4 de diciembre de 2025